
 
 
 
 
 
 
Liebe Appenerinnen und liebe Appener, 
 
hier kommt die Ausgabe Nr. 24 des Info-Briefes.  
Bitte geben Sie den Brief gern im Bekanntenkreis 
weiter. Wenn Sie Vorschläge und Ideen zu Themen 
mit einbringen möchten, senden Sie mir gern eine  
Mail an folgende Mailadresse: 
hpluetjeappen@aol.com 
 
Hauptstraße und kein Ende 
 
Im letzten Info-Brief haben wir berichtet, dass der 
Bürgermeister Hans-Peter Lütje die 
Amtsverwaltung bitten wird, den Landesbetrieb 
für Verkehr aufzufordern, die durch den Winter 
entstandenen Löcher in der Straße nachhaltig zu 
schließen. 
Am 03.02.2023 war ein sehr tiefes Loch in der 
Hauptstraße aufgrund des Regens und des Frostes 
entstanden, so dass die Polizei Teilbereiche 
gesperrt hat. Der Bauhof wurde am späten Abend 
von der Polizei gerufen, damit schnellstmöglich 
das Loch mit Kaltasphalt geschlossen werden 
konnte. Zuständig wäre dafür der Landesbetrieb 
Verkehr, da es sich ja – wie bekannt – um eine 
Landesstraße handelt. 
Da zu dem Zeitpunkt der Landesbetrieb vom Amt 
noch nicht aufgefordert worden war, die Straße in 
einen verkehrssicheren Zustand zu bringen, hat 
der Bürgermeister am 06.02.2023 persönlich den 
Landesbetrieb aufgefordert, die Straße 
verkehrssicher zu machen. 
Eine Antwort hat er nicht erhalten! 
Dafür wurden am 07.02.2023 ab Mittag Tempo 
30-Schilder vom Landesbetrieb aufgestellt. Dieses 
wurde scheinbar gemacht, damit sich der 
Landesbetrieb bei Schadensfällen an Fahrzeugen 
absichert. 
Nun haben wir eine Tempo-30-Zone in der 
gesamten Hauptstraße. 
Das ist ein unhaltbarer Zustand. Der Verkehr wird 
für uns Appener noch chaotischer. Zu den 
Hauptverkehrszeiten wird es noch schwieriger aus 
einer Nebenstraße kommend auf die Hauptstraße 
zu fahren. Die Situation für Fußgänger ist ebenfalls 
sehr schwierig geworden. 
Die CDU Appen steht nicht zu der 30-Zone in der 
gesamten Hauptstraße. 
 

 
 
 
 
 
 
Der Bürgermeister Hans-Peter Lütje hat zusätzlich 
den Landtagsangeordneten Martin Balasus (CDU)  
und den Staatssekretär im Verkehrsministerium, 
Herrn von der Heyde, angeschrieben und um 
Unterstützung gebeten, die Sanierung der Straße 
zu beschleunigen. Nicht erst in 2026 ! 
 
Wie wir der Presse entnehmen konnten, hat das 
Amt Gums die Idee veröffentlicht, bei der 
Umsetzung der Sanierung zu helfen. Hier sind 
natürlich noch Gespräche mit dem Landesbetrieb 
erforderlich, da die Kosten der Sanierung vom 
Land zu tragen sind. 
 
Der Landesbetrieb hat der Presse gegenüber 
gesagt, dass die Gemeinde Unterlagen nicht 
geliefert hat, so dass eine Sanierung noch nicht 
erfolgen konnte. Das ist eine Unwahrheit. Die 
Gemeinde hat nichts zu liefern. Liefern muss der 
Kreis mit der Planung der Veränderung der 
Einmündung des Kreuzungsbereiches 
Schäferhofweg/Hauptstraße und der 
Landesbetrieb. 
Die Gemeinde erhält vom Landesbetrieb den 
„Schwarzen Peter“; gelinde gesagt, werden wir als 
Gemeinde „verkohlt“. 
 
Glasfaser 
Zurzeit wird an allen Ecken im Ort gebuddelt. 
Hierbei handelt es sich um die Verlegung der 
Glasfaserkabel nach dem 2. Förderprogramm. 
Betroffen ist der blaue Bereich der Karte. 

Wie sich herausstellte, wurden die Straßen 
Westerstück und An den Gärten bereits von der 
Telekom mit Glasfaser versorgt. Der Plan des 
Zweckverbandes wurde vorher aufgestellt und 
sollte nun umgesetzt werden. Zu Recht haben sich 
Anlieger gefragt, warum denn nun Glasfaser 
doppelt gelegt wird. Es zeigt sich wieder, dass die 
Telekom als Monopolist tun und machen kann, 
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was sie will. In der Hauptstraße sind die 
Erdarbeiten bald abgeschlossen. 
Sobald das der Fall ist und die Witterung mitspielt, 
werden die Aufbrüche auf den Gehwegen 
fachmännisch geschlossen und asphaltiert. 
 
Maibaumfest am 01. Mai 2023 
 
Die CDU Appen hat sich entschlossen, am 1.Mai 
einen Maibaum hinter dem Bürgerhaus 
aufzustellen und dieses mit einem kleinen Event 
zu feiern. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Unser Maibaum wird zwar nicht so üppig 
ausfallen, wie auf dem Foto in München, aber er 
wird mit Sicherheit etwas Besonderes sein. 
Es wird in der Zeit von 11 – 14 Uhr Getränke, 
Grillwurst und Musik geben. 
Erlöse aus dem Getränkeverkauf werden der 
Aktion von Appen musiziert „Keine Gewalt gegen 
Kinder“ gespendet. 
Die CDU Appen ist von Beginn an Partner der 
wichtigen Aktion. 
Bitte schon einmal den Termin vormerken. 
 
Tag der Vereine am 18.06.2023 
 
Die Gemeinde Appen wird in diesem Jahr erstmals 
einen Tag der Vereine durchführen. 
An dem Tag - in der Zeit von 13 – 17 Uhr - werden 
sich viele Vereine, Bundeswehr und Verbände 
präsentieren. 
Über 20 Gruppierungen haben sich angemeldet. 
Die Parteien werden erstmals einen gemeinsamen 
Auftritt haben. Sie werden einen Stand aufbauen 
und auf Anregung von Hans-Peter Lütje u.a. ein 
Appen-Quiz durchführen. 
Der Tag der Vereine wird am Bürgerhaus – sowohl 
innen als auch außen auf dem Parkplatz und der 
Obstwiese – stattfinden. 
 
Aktuelle Themen aus den Gemeindeausschüssen 
Die Schule hat den Wunsch geäußert, den 
Schulhof zu verändern. Schulkinder der 
Grundschule haben im Ausschuss für Schule, 
Kultur, Sport und Soziales sehr eindrucksvoll die 
Wunschliste vorgetragen. Wenn wir die 

finanziellen Mittel hätten, würde man sofort 
aufgrund der Vorstellung der Kinder die 
Umsetzung vornehmen. 
In den Gremien muss nun aber ausgelotet werden, 
was sofort und was etwas später realisiert werden 
kann. 
Die Wunschliste erstreckt sich auf folgende Dinge: 
- Beseitigung des Reifenturms 
- Vergrößerung des Fußballfeldes 
- Schaffung einer Chill-Ecke 
- Schaffung eines zusätzlichen Klettergerätes 
Die vom Amt prognostizierten Mittel in Höhe von 
TEU 150 sind schwer sofort zu realisieren. 
 
Sanierung bzw. Erstellung eines Trainingsplatzes 
auf dem bisherigen Platz 3 der Sportanlage 
Der Platz 3 wird vom TuS als Trainingsplatz 
benötigt. Aktuell ist er in so einem schlechten 
Zustand, dass er nicht genutzt werden kann. 
Die Kosten für die Sanierung belaufen sich auf TEU 
350 inkl  Planungsbüro. 
Ohne die Förderprogramme wird es nicht 
finanzierbar sein. Die CDU kann sich  eine 
Umsetzung in dieser gewünschten Beschaffenheit 
des Platzes nur vorstellen, wenn entsprechende 
Fördermittel zur Verfügung stehen und einen 
Großteil der Summe abdecken. 
 
Kommunalwahl am 14.05.2023 

Unser Team für die Kommunalwahl stellt sich vor. 
Simon Brüsch, Jan-Christoph Heitmann,  
Nicole Kaufmann, Stephan Winkelmann,  
Hans-Peter Lütje, Torsten Lange, Eduard Fischer, 
Jürgen Koopmann, Nick Köhler 
 
Die Info-Briefe der CDU Appen werden auch auf  
Facebook und auf unserer Website 
veröffentlicht.  
 
Viele  Grüße  
Ihr CDU Gemeindeverband Appen  
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